



Segunda Jornada por el Derecho a la Ciudad.

Dialogo entre instituciones, movimientos y academia.

Jueves 31 de enero del 2013

CIESAS-CASA CHATA

Hidalgo y Matamoros, Centro de Tlalpan.

9:00-17:00

Esta Segunda Jornada por el Derecho a la Ciudad, hace parte de una serie de reuniones que pretenden promover la articulación entre organizaciones sociales, instituciones públicas y la academia en torno al Derecho a la Ciudad; una idea que destaca la función social de la ciudad como un Derecho Humano, no como mercancía.

La Primera Jornada estuvo avocada a entender el proceso de producción, el contenido y los retos que han enfrentado los agentes que de una manera u otra adscribieron a la Carta de la Ciudad de México por el Derecho a la ciudad (junio 2010).

Entre las conclusiones de la reunión destacan dos caracteres implícitos de dicho documento: Por una parte, el carácter contradictorio de la carta misma y de los agentes involucrados en su firma, cuya identificación nos permite aquilatar los retos a los que nos enfrentamos. Por otro lado, su carácter de “utopía experimental” que nos recuerda que el documento no es una receta, sino una especie de carta de navegación, que tiene una probada función movilizadora para las organizaciones sociales y una capacidad para construir socialmente nuevos derechos y nuevas ciudadanías.

En ese tenor, la Segunda Jornada se enfocará en diferentes tipos de movimientos sociales, algunos de los cuales participaron en la firma de la Carta de la Ciudad de México por el Derecho a la Ciudad y que han representado instancias ciudadanas organizadas que reclaman este derecho inalienable.

En esta ocasión, el formato de la jornada contemplará tres paneles. En cada uno de éstos expondrán cuatro representantes de los movimientos y habrá un comentarista del medio académico o institucional.

Los temas que articularán las presentaciones girarán en torno a la historia del movimiento en cuestión, así como el desarrollo y situación actual de sus reivindicaciones de accesibilidad, residencia, goce o alcance de una mejor calidad de vida dentro de la Ciudad de México.

Organización: Carmen Icazuriaga, Margarita Pérez Negrete y Claudia Zamorano

Seminario Permanente de Producción Social de Espacios Urbanos y Regionales

CIESAS

PROGRAMA

9:00-9:15 / Claudia Zamorano y Margarita Pérez Negrete. Ciesas D.F., “Introducción general”

café

9:30-11:00 / Panel 1.- Movimientos ciudadanos contra megaproyectos

Diana Chávez, Organización de Vecinos de Xoco, “Impunidad en el Pueblo de Xoco”

Juan Estrella, CIESAS-Centro de Contraloría Social, “Inmobiliarias sin control en Iztacalco: opositores desorganizados y autoridad complaciente”

Martha Vázquez, UPREZ, Azcapotzalco. (título/pendiente)

Héctor Rojas, Vecinos Parque del Hundido, “En defensa del Parque Hundido”

COMENTARISTA Y MODERADOR PABLO MOCTEZUMA BARRAGÁN, (UAM-A)

café

11:15-13:45 / Panel 2.- Movimientos emergentes de poblaciones en situación de vulnerabilidad

Areli Carreón, Bicitekas, “Emergencia de un nuevo modo de hacer ciudad y participar cívicamente sobre dos ruedas”

Renaud Bouvin, Colectivo Sol y Universidad Paris-Este, (título). “Movilidad, inseguridad, discriminación y derecho a la ciudad de las personas transexuales, travestis, bisexuales y gays”

Isaac Martínez Bejini, (organización/pendiente) “Vivienda indígena en la ciudad de México”

Eduardo Cisneros, MORENA, “La participación ciudadana y el derecho a la ciudad”

MODERADORA Y COMENTARISTA ALEJANDRA LEAL, (UNAM)

Comida

15:00-16:20 / Panel 3.- Movimientos consolidados

Patricia Torres Garibay y Guadalupe Venegas Ruiz, UPREZ, “Programa comunitario de producción y gestión del hábitat”

Salvador de la Torre, (vivienda) organización y título pendiente

Jaime García Rosas, Barzón Ciudad de México, “Construcción de territorio, identidades y agenda social en el pueblo de Culhuacán”

Erika Díaz Becerra, MUP-CND, (título)

MODERADOR Y COMENTARISTA ENRIQUE ORTÍZ, (HIC-INTERNACIONAL).

16:20-16:50. Conclusión

Jaime Rello, UPREZ, “La Carta por el Derecho a la Ciudad desde los Movimientos Sociales”

Seminario

Construcción de Espacios Urbanos y Regionales



COORDINADORAS: Dra.(s) Carmen Icazuriaga,
Margarita Pérez-Negrete y
Claudia Zamorano

SEGUNDA JORNADA POR EL DERECHO A LA CIUDAD

DIÁLOGO ENTRE INSTITUCIONES, MOVIMIENTOS Y ACADEMIA

31 DE ENERO 2013

9:30. – 17:00 HRS.
CIESAS - CASA CHATA

HIDALGO Y MATAMOROS
CENTRO DE TLALPAN

Mayores Informes:

Coordinación de Organización
Tel: 5487 3600, Ext. 1154,
E-mail. intercam@ciesas.edu.mx

Esta jornada hace parte de una serie de reuniones que pretenden promover la articulación entre organizaciones sociales, instituciones públicas y la academia en torno al Derecho a la Ciudad; una idea que destaca la función social de la ciudad como un Derecho Humano, no como mercancía.

En particular este día nos enfocaremos en la acción y las estrategias diferentes de movimientos sociales, algunos de los cuales participaron en la firma de la Carta de la Ciudad de México por el Derecho a la Ciudad.

Los temas que articularán las presentaciones girarán en torno a la historia del movimiento en cuestión, así como el desarrollo y situación actual de sus reivindicaciones de accesibilidad, residencia, goce o alcance de una mejor calidad de vida dentro de la Ciudad de México.

PROGRAMA

9:30-11:00 / Panel 1.

Movimientos ciudadanos contra megaproyectos

11:15-13:45 / Panel 2.

Movimientos emergentes de poblaciones
en situación de vulnerabilidad

15:00-16:20 / Panel 3.

Movimientos consolidados de larga data

16:20-16:50 / Conclusión:

La Carta por el Derecho a la Ciudad desde
los Movimientos sociales.